



## La Complutense organiza la primera Jornada Universitaria sobre Medicamentos Esenciales

- Expertos internacionales abordarán la importancia de la lista de medicamentos esenciales de la OMS como herramienta de salud pública y la desigualdad en el acceso a los medicamentos en los distintos países del mundo
- La jornada, primera que se organiza en una universidad española, se celebrará los días 10 y 11 de noviembre en la Facultad de Veterinaria

**Madrid, 8 de noviembre de 2016.** El próximo viernes, 11 de noviembre, se celebra en la Universidad Complutense el **Día de los Medicamentos Esenciales**, una iniciativa que tiene como fin concienciar sobre la importancia de los medicamentos esenciales como herramienta de salud pública y sobre la dificultad de acceso a ellos que aún existe en muchos países. La propuesta incluye el análisis de todas las causas y factores que participan en esta realidad, desde el punto de vista de todos los actores implicados: investigadores, gobiernos, industria farmacéutica, profesionales de la salud y ONG. La actividad central del programa es [la I Jornada Universitaria sobre Medicamentos Esenciales](#), que se desarrollará **el jueves 10 y el viernes 11 en el salón de actos de la Facultad de Veterinaria.**

La jornada, organizada como una actividad formativa de asistencia gratuita, abarca videodocumentales, ponencias, charlas y mesas redondas en torno a las cuatro áreas temáticas que sustentan la filosofía del concepto de Medicamento Esencial y Acceso a Medicamentos: **ciencia y educación, política, economía e industria farmacéutica y solidaridad y cooperación.** Ponentes nacionales e internacionales, así como representantes de diferentes organizaciones, explicarán su experiencia y su labor en este campo, tanto presencialmente como desde sus lugares de origen, mediante charlas y ponencias en vídeo.

Se abordarán, entre otros aspectos, las diferencias en el acceso a medicamentos como un problema no solo de patentes, la nueva bioeconomía, India como farmacia del mundo, la cooperación al desarrollo en el ámbito del medicamento, las patentes del siglo XX y la lista modelo de la OMS a lo largo del tiempo.

Coordinada por **Juan Antonio Gilabert**, profesor del Departamento de Toxicología y Farmacología de la UCM, la I Jornada Universitaria sobre Medicamentos Esenciales es una iniciativa de un grupo de profesores de la Facultad de Veterinaria y de clínicos del Hospital Clínico Veterinario Complutense, con el apoyo del Rectorado de la Universidad Complutense.

**Vídeo ganador del concurso del Día de los Medicamentos Esenciales patrocinado por la Sociedad Española de Farmacología:** <https://www.youtube.com/watch?v=7CQ7RopeTsk>. Título: *El botiquín del mundo*. Autora: **Claudia Hernández Anllo**, estudiante de Veterinaria de la Universidad Complutense.

**Cartel ganador del concurso del Día de los Medicamentos Esenciales patrocinado por la Sociedad Española de Farmacología:** <https://veterinaria.ucm.es/data/cont/docs/30-2016-11-07-CartelDEF.png>. Autor: **Javier Sanz**, estudiante de Veterinaria de la Complutense.

NOTA DE PRENSA



UNIVERSIDAD  
**COMPLUTENSE**  
MADRID



**NOTA DE PRENSA**



Gabinete de Comunicación  
**Avenida de Séneca, 2. 28040 Madrid**  
Teléfono: 91 394 36 06  
[gprensa@ucm.es](mailto:gprensa@ucm.es) – [www.ucm.es](http://www.ucm.es)

[twitter.com/unicomplutense](https://twitter.com/unicomplutense) – [Facebook.com/UniComplutense](https://Facebook.com/UniComplutense)